
教育研究評議会議事録 
 

令和３年２月１０日（水）  
１５時３０分から１６時３２分まで  
法人本部３階 第一会議室  

 
 
 
出席者   

議 長  玉手英利（学 長） 
評議員  飯塚 博  根本建二  出口 毅  小島浩孝  矢作 清  纐纈 晃（理 事） 

      林田光祐（副学長） 
      是川晴彦  本多 薫 
      大森 桂  中西正樹 
      大西彰正  並河英紀 
      上野義之  石井邦明 
      中島健介  落合文吾 
      村山秀樹  渡部 徹 
      佐藤慎哉 
 
 
陪席者 

監 事  渡辺 均  大森夏織 
 
 
 
 
１ 教育研究評議会議事録（１月１３日開催）の確認 
  議長から，前回１月１３日開催の本会の議事録（案）について確認があり，議事録が了承された。 
 
 
２ 【協議】山形大学における競争的研究費の直接経費から研究以外の業務の代行に係る経費の支出
（バイアウト制度）に係る規程について 
飯塚理事から，競争的研究費の直接経費から，研究以外の業務の代行に係る経費の支出が可能にな

ったことに伴い，本学で実施するための事項を定めることについて審議願うものである旨説明があっ
た。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
３ 【協議】「山形大学における多様な性に関するガイドライン」策定について 

小島理事から，第２次山形大学男女共同参画基本計画に基づく具体的施策として「山形大学におけ
る多様な性に関するガイドライン」を策定することについて審議願うものである旨説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
４ 【協議】国立大学法人山形大学経営協議会規程第３条第４号委員について 

玉手学長から，令和３年度における経営協議会の学外委員を任命するにあたり，経営協議会規程第 
３条第４項の規定に基づき，意見を聴取するものである旨の説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
５ 【協議】大学単位で応募する事業における、各部局からの提案選定プロセスについて 

上野医学部長から，各部局から出る様々な提案に対する選定プロセスが明瞭ではないため，今後公
正な情報開示を担保したプロセスを要望するものである旨説明があった。  
次いで，議長から，今回の意見を踏まえ，今後は本部での基本方針などについて部局と情報を共有

し，改善を図っていくことが確認された。 
 
 
６ 【報告】令和３年度の教育プログラム認定（大学院）について 



出口理事から，議題に関して，報告があった。 
 
本件に関する主な意見交換は以下のとおり。 
・大学院に関しては学部と同じ観点での認定ではそぐわない部分があるため，今後検討いただきた
い。 

 
 
７ 【報告】令和２年度卒業・修了予定者の就職内定状況（１月末現在）について 

矢作理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
８ 【報告】令和３年度入学者志願状況について 

出口理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
９ 【報告】山形大学認定研究所の承認申請について 

飯塚理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
10 【報告】創発的研究支援事業の採択状況について 

飯塚理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
11 【報告】教員活動評価に係る自己点検実施状況について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
12 【報告】令和３年度山形大学予算について 

根本理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
13 【報告】第２次男女共同参画基本計画に基づく支援制度の見直しについて 

小島理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
14 【報告】令和３年度施設整備方針及び令和４年度施設整備概算要求方針について 

纐纈理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
15 【報告】経営協議会（１月２８日開催）について 

玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
16 【報告】第４期中期目標・中期計画について 

玉手学長から，議題に関して，報告があった。 
次いで，各担当理事から，現段階での検討状況や取り組みたい項目について説明があった後，玉手

学長から，今後も部局との意見交換を重ねていくため，各部局においても大綱を確認し，今後の取り
組みについて検討いただきたい旨依頼があった。 

 
 
 
   次回は，令和 3 年 3 月 10 日（水）に開催することとなった。 
 


